

EVM Ecole vaudoise en mutation ou l'échec d'une réforme scolaire

Travail de Bachelor

Résumé

À travers ce travail de Bachelor, nous avons souhaité comprendre les raisons qui poussent un système scolaire à se réformer et comment sa mise en place est gérée et reçue par les différents acteurs éducatifs, notamment à travers l'opinion d'enseignants.

Nous nous pencherons plus particulièrement sur le cas vaudois qui a fait l'actualité en demandant au peuple de se prononcer sur une nouvelle réforme scolaire qui vient clore la dernière et très décriée école vaudoise en mutation (EVM). Elle illustre bien ce conflit entre les recherches pédagogiques qui poussent l'école à reconsidérer sans cesse son rôle et sa finalité face aux attentes d'une société qui se porte parfois en porte-à-faux de celle-ci.

Grâce notamment aux publications de l'URSP (Unité de recherche en système de pilotage), nous explorerons les différentes visées de la réforme qui ont suscité le débat et reviendrons sur les points qui ont rencontré plus ou moins de succès en les replaçant dans le débat actuel. Pour finir nous nous pencherons brièvement sur le cas particulier de réussite de la Finlande qui a fait de ses réformes scolaires un exemple qu'envient beaucoup de pays.